

## EL INFORMADOR

**DIARIO INDEPENDIENTE** 



**EN INTERNET** www.informador.mx Jesús Álvarez del Castillo V. Jorge Álvarez del Castillo Z

**Fundadores** 

GUADALAJARA, JAL., LUNES 17 DE NOVIEMBRE DE 2025

Carlos Álvarez del Castillo G.

**Editor-Director** 

NÚMERO 38919 AÑO CIX

## Impulsan tecnología para unificar registro de desaparecidos



TRAGEDIA. El registro estatal contabiliza 15 mil 983 personas desaparecidas en Jalisco. Por ello, los familiares salen a las calles para exigir la aparición de sus seres queridos.

## "Somos invencibles el pueblo y el gobierno", responde Claudia a marcha de Generación Z

Un día después de la marcha de la llamada Generación Z, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que no existe ruptura entre la ciudadanía y su administración. Por el contrario, afirmó que cuando el pueblo y el gobierno permanecen unidos, "no hay fuerza que los pueda detener", por lo que, dijo, "somos invencibles".

Durante su gira por Tabasco para anunciar la construcción de la planta de producción de Chocolate Bienestar, la Mandataria insistió en que la mayoría de las y los mexicanos rechaza los llamados a la violencia. Aseguró que su gobierno mantiene una relación directa con la población y que ambos trabajan de manera conjunta para consolidar la paz.

"No hay divorcio entre el pueblo y el gobierno... somos uno solo. Jamás nos vamos a separar del pueblo de México", expresó ante cientos de asistentes.

que buscan detonar enfrentamientos: "Aquie- con Palestina, Durante esa marcha, elemen- testas en varios Estados, nes quieren provocar violencia, el pueblo de tos de la Policía capitalina encapsularon al México dice: 'iNo!'. Juntas y juntos estamos contingente cuando se dirigía al Zócalo. construyendo la paz".

ficación. También hicieron llamados a redu- se sumaron integrantes del Movimiento del



SALDO. Autoridades evalúan los daños en el Centro de Guadalajara, tras los disturbios registrados durante la manifestación del sábado. La fachada y mobiliario de Palacio de Gobierno, quedaron afectados.

La segunda movilización, el 15 de no-Las declaraciones ocurren en un contex- viembre, contó con una participación mayoto marcado por dos movilizaciones consecu- ritariamente adulta y con respaldo público del Robles Ortega informó que la Catedral Metivas organizadas bajo la consigna de Gene- ex mandatario Vicente Fox. En este caso, los tropolitana sufrió pintas durante la maniración Z, aunque con perfiles y objetivos asistentes exigieron la revocación de manda-festación y reprochó que las autoridades no distintos. La primera, realizada el 8 de no- to de Claudia y responsabilizaron al gobierno hayan tomado medidas preventivas para viembre, congregó a jóvenes que exigieron del homicidio del presidente municipal de frenar la violencia, la inseguridad y la gentri- Uruapan, Carlos Manzo. A este contingente

Además, envió un mensaje a los grupos cirla jornada laboral y a expresar solidaridad Sombrero, quienes han protagonizado pro-

La marcha terminó con enfrentamientos entre manifestantes y policías que derribaron

vallas colocadas frente al Palacio Nacional. En Jalisco, el cardenal José Francisco proteger el recinto.

Página 5

Las diferencias entre las cifras de los Gobiernos federal y estatal se corregirán con el proyecto que impulsa Jalisco, aunque seguirá siendo primer lugar en este delito

Ante la disparidad de cifras en Jalisco entre el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas y el Registro del Estado, la vicefiscal especial Blanca Jacqueline Trujillo, señaló que se busca implementar nuevas herramientas tecnológicas, que permitan homologar ambos sistemas y ofrecer datos más precisos y confiables.

Actualmente, las plataformas presentan una diferencia significativa. Mientras el registro nacional reporta 14 mil 195 personas desaparecidas en Jalisco —según la última actualización—, la base de datos estatal contabiliza 15 mil 983 casos; es decir, una variación de mil 788 expedientes. Esta brecha, explicó Trujillo, obedece principalmente a que los sistemas no están interconectados y requieren capturas manuales por parte del personal.

Por ello, la vicefiscal adelantó que solicitarán nuevas mesas de trabajo con la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB) para explorar mejoras tecnológicas que permitan integrar de manera automática la información reportada en ambas plataformas, evitando duplicidades, desfases o vacíos de información.

"Lo ideal es que las plataformas estén interconectadas y que toda la información que ingrese a una se refleje de inmediato en la otra. Hoy no existe esa interconexión... y eso nos obliga a alimentar manualmente los datos. En el registro nacional trabajamos diariamente para actualizar los expedientes; todos los días hay personal capturando porque, de momento, no existe otra vía".

Señaló que insistirán en retomar el diálogo técnico con la CNB para que Jalisco cuente con una solución más eficiente. "Estaremos buscando de nueva cuenta el acercamiento con la Comisión Nacional de Búsqueda, para ver si nos pueden otorgar una ruta tecnológica más rápida. Creo que eventualmente ambos registros pueden contener exactamente los mismos datos, pero para eso necesitamos un modelo de interconexión. De lo contrario, seguiremos dependiendo de la captura manual".

La falta de homologación no solo genera discrepancias numéricas, sino que también impacta en la lectura pública de las cifras. De acuerdo con el registro nacional, Jalisco se ubica como el segundo lugar nacional en desapariciones; sin embargo, con el registro estatal, aparece en primer lugar. Esta diferencia, dijo Trujillo, depende del método de interpretación y del periodo que se analice.

"Todo depende de cómo visualices la información. Si tomas en cuenta la cifra global de personas que continúan desaparecidas, Jalisco puede ubicarse en cierto sitio o ranking. Pero si revisas únicamente los casos ocurridos entre diciembre de 2024 y octubre de 2025, que es el periodo correspondiente a la actual administración, entonces Jalisco no ocupa el primer lugar. Por eso insisto en que el análisis va-

ría según el rango temporal que se compare". No obstante, reconoció que la coexistencia de dos bases de datos con actualizaciones v metodologías distintas hace indispensable avanzar hacia un sistema unificado.

"Un registro homologado no sólo permitirá tener claridad estadística, sino también mejorar la búsqueda, el seguimiento de casos y la coordinación entre instituciones".



CAMBIO NACIONAL. A días de asumir la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial, José Medina Mora, ex presidente de Coparmex, advierte sobre la relevancia de mejorar el T-MEC.

## Inversión, seguridad y energía, prioridades en la agenda de la IP: José Medina Mora El sector empresarial del país se prepara pa- logo con el Gobierno federal debe mante-

ra una nueva etapa. José Medina Mora, can- nerse y ser constructivo. didato de unidad para encabezar a partir de diciembre el Consejo Coordinador Empresade revisión del T-MEC, el dirigente subrayó rial (CCE), delineó las prioridades que bus- la importancia de cuidar el tratado. "Es imcará impulsar desde la Iniciativa Privada portante reactivar la inversión. Tenemos (IP): fortalecer la inversión (incluyendo la diálogo con el secretario Marcelo Ebrard, mejora del T-MEC), mejorar la seguridad y con dos objetivos: que se conserve el tratagarantizar el acceso a energía suficiente y do, para México ha sido importante, y seconfiable, además de abrir el organismo a to- gundo, tener mejores condiciones". dos los sectores productivos.

ción de la inversión (con el aumento de la tranjeras, pero también variables que las frebolsa federal y la participación privada), la nan. "Está funcionando el Plan México, es la viseguridad (con la reducción de la violencia) sión de largo plazo y tenemos que buscar que y la energía (más plantas de la CFE)... y abrir aterrice. Hay variables que han detenido los el CCE a las empresas".

Reconoció que, en materia de seguridad, todavía existe una brecha importante. "La esdebe tener, coordinados el Ejército, la Policía estatal y municipal".

Acentuó que en el Consejo participan 14 organismos que comparten objetivos comuimportante que se mejore la reforma judicial, nes: reactivar la inversión para impulsar el que exista apertura al diálogo. desarrollo económico, vinculado al desarro-

llo social y sustentable. Sostuvo que el diá-

A unos meses de que inicie el proceso

En materia de infraestructura, reconoció "Tenemos tres prioridades: la reactiva- que existe un gran apetito de inversiones exproyectos de inversión. Vemos gran apetito de empresas extranjeras".

De los empresarios que han logrado expantrategia que se implementó en la Región de dirse, sobre los flujos de capital, correspondió a La Laguna (en Coahuila) es la visión que se inversión nueva. "Se requiere más inversión fresca". Llamó a observar con atención la posible discusión sobre la revocación de mandato.

Sobre el Congreso de Jalisco, añadió: "Es

Página 8



